

大森市政が始まって1年、日本共産党岡山市 議団は市民の声を届け論戦を行っています。 他会派との違いも鮮明になっています。

岡山市政ニュース

## 増えはじめた借金

大森市長が就任して1年、2014(H26)年度の予算規模は 今までの最大。借金もここにきて増加に転じました。国土 交通省出身ということもあるのか、路面電車の岡山駅構内 乗り入れなど中心市街地活性化に偏重した予算編成が明確 になってきました。ムダ遣いをただし、予算は市民の暮ら し最優先に使うべきです。

### 一般会計市債残高の推移 ※26年度は当初予算 2.500 2,100 億円 2,100 1,959 億円 1,854 億円 1.900 1,773 億円 1,686 億円 1.740 億円 1.700 1.500 H21 H22 H23 H24 H25 H26

# 「何でも賛成」の 議員ばかりでいいの?

大森市長は、富吉新葬祭場をめぐって、不十分な住 民合意、産廃処分場跡地なのに価格が高く環境調査に も問題があるのに建設を強行しようとしています。し かし他党の議員は「市長の初めて出す議案に反対でき ない」と賛成してしまいました。市立幼稚園保育園を 30残して統廃合民営化する計画に、共産党以外で反 対する議員はいませんでした。「何でも賛成」でいい のでしょうか?日本共産党市議団は問題点を指摘し、 反対すべきはきっぱり反対しています。

## 政治とカネ@岡山市諸

日本共産党岡山市議団は、義務づけられる前から 政務調査費の使途を公開してきました。費用弁償は 率先して受け取りを辞退し、廃止へと繋がりました。 党市議団の取り組みが全体のルールになっています。 海外視察費用(一期に付き50万円)も使っていま せん。

税金の使い方をチェックする議員が自ら襟を正す のは当然です。引き続き、市民に納得を得られる使 い方をしていきます。

# 国の言いなりで いいのか!市長

消費税增税、集団的自衛権·秘密保護法·原発再稼 働など、国民多数の反対を押し切って進める安倍政権 の悪政に対峙することは、住民福祉向上を第一義の任 務とする地方自治体と議会の役割です。しかし、大森 市長は市民への影響はあると認めつつ、「国の所管だ から答弁しない」と、国の悪政を容認します。

日本共産党市議団は、"市民のいのちと暮らし第 一"で、大森市長と対決し、国の悪政から「市民を守 る防波堤」としてがんばります。











東区:竹永 光恵 南区:東 つよし



No.263 (通271)

(2)

## 国保7年値上げストップ

高すぎる国保料を引き下げてほしいと、毎年三万筆の署名 を市民と届けてきました。

2007 (H19) 年度から一般会計からの政策的繰り入れを実現 させ、7年間値上げをストップしています。ところが、大森市 長は、長期に値上げしていない政令市は岡山市だけだと、国 保財政健全化計画で平成28年度までに、値上げを表明すると しています。この間繰り入れで国保財政は、23億円の黒字と 基金の積み立てができています。2割以上が滞納している現状 を見ても、値上げをすべきではありません。



# part

## ブラック企業対策が進む

党市議団は、岡山の若者の働き方の実態調査「若者働き方 アンケート」の結果を持って関係機関に申しれを行いました。

市や県の雇用政策の担当課や労働組合には就職支援や相談 対応の充実を、労働基準監督署などには雇用のルールの徹底 や求人情報の適正化を求めています。

日本共産党のブラッ ク企業規制法案の提出 を受けて、国が実態調 査や是正勧告(4,000社 以上)を行っています。



# 子ども医療費助成で一部拡大

子ども医療費助成制度について、2016(H28)年4月から新 たに小学校1年~6年生までの通院費を3割負担から1割に 軽減すると市長が表明しました。6歳までの通院費と中3ま での入院費はこれまで通り無料のままです。これまで40年近 く市民と一緒に無料化拡大を求めてきた中で、一歩前進です。 しかし、1割負担が残るため月の最高額は4万4千400円です。

保護者の経済 力に関係なく 子どもを安心 して育てる環 境が必要であ り、無料化で 年齢拡大する べきです。



今年も日本共産党岡山市議団は来年度予算編成にむけて388 項目の予算要求を大森市長に提出し、懇談しました。



## 予算要求を行って実現してきたこと

- ○ムダな下水道光ファイバー事業を廃止へ
- ○福渡~国立病院のバス路線新設
- ○認可保育園13園の新・増設
- ○市立の岡山空襲資料室の設置
- ○高層マンション等建設前の説明範囲拡大

# 511,EI

急ぐあまり、 外部搬入は、 判明しました。 の職員に犠牲を強いるやり方 **开当に変えられていることが** 園調理の 保育園については工事工程の 山市では4つの市立こども関 概団の 立保育園で給食場の工 粘り強い論戦で、 給食が外部搬入のお なんと半年間も自 子ども達や現場 法令で認められ 3才未満児の このうちっ

## 11月議会警否

	日本 共産党	自民党 ・無所 属の会	公明党	新風会	市民	明政 クラブ	結果	趣旨
年金削減の取りやめ と最低保障年金制 度の実現について	0	×	×	×	<u>*</u>	×	不採択	国の年金削 減撤回の請 願
がんばる学校 応援事業	×	0	0	0	0	0	可決	学校問格差 を広げる施 策
幼保一体化 整備事業 繰越明許	×	0	0	0	0	0	可決	岡南幼稚園 保育園の一 体化工事
地方公共団体 情報システム機 構への負担金	×	0	0	0	0	0	可決	マイナンバー 制度のシス テム改修

※南区及び東区選出議員は反対

## 市民の意見を聞く会

2月10日(火) 13時30分~市役所内

### ○編集後記

突然の総選挙が11月市議会と重なってありました。「自公の圧 勝」とマスコミは喧伝するが、自公は合わせて前回と同じ薩席数で した。日本共産党は、「安倍政権の暴走にブレーキをかけられるの は日本共産党だけ」、「ぶれない、筋を通す」、「反戦平和を託せ る」などの評価を得て、8騰席から21騰席に大躍進しました。また、 市議会でも筋が通らないことにはきっぱり反対できるわが党市議 団への期待が広がる中、一層奮闘する決意を固めています。